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VERBALE RIUNIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

del 

18 luglio 2022 

L’anno duemilaventidue, il giorno 18 del mese di luglio alle ore 17,30, in presenza e su 

piattaforma meet.google, si riunisce il Consiglio di Amministrazione del Gal Isc Madonie.  

Sono presenti in presenza: il Presidente Francesco Paolo Migliazzo, il Vice Presidente Scelfo 

Croce Salvatore ed il Consigliere Farinella Antonio. 

Partecipano in collegamento su piattaforma meet.google i consiglieri Bellavia Davide, Coscienza 

Silvia, Costanza Gaglio Giuseppe, Macaluso Michele, Mazzarisi Salvatore, Mesi Antonino, Murè 

Claudia 

Partecipano all’incontro il Rep.le di Piano, Dario Costanzo e il Resp.le Amministrativo e Fin., 

Giuseppe Ficcaglia. 

Si registra anche la partecipazione del consulente fiscale e contabile dott. Pappalardo Fanino per la 

trattazione del punto 4. 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, nomina il dott. Ficcaglia segretario della 

seduta e dichiara la riunione validamente costituita ed atta a deliberare sul seguente ordine del 

giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente 

2. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 

3. P.A.L Comunità Rurali Resilienti_Ufficio di Piano_Esame aspetti amministrativi e relative 

determinazioni 

4. Bilancio e relazione attività esercizio 2021 

5. Bando 1.2 – Nomina Commissione del selezione/valutazione_Esame e relative determinazioni 

6. Esame relazioni annuali 2021 Rdp e Raf e relative determinazioni 

7. Bando sott. 19.3 Progetti di Cooperazione_ Esame proposte progettuali e relative 

determinazioni 

8.  Adeguamento Regolamento interno_Esame proposte e relative determinazioni 

9. Esame richieste di recesso e relative determinazioni 

10. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente comunica a consiglieri che il dott. Pappalardo ha comunicato di avere impegni 

professionali alle 18.15. In ragione di ciò propone ai consiglieri di anticipare la trattazione del 

punto 4. 

La proposta viene approvata all’unanimità. 

 

Si passa alla trattazione del quarto punto all’od.g. 

Punto 4°. Bilancio e relazione attività esercizio 2021 

Il Presidente, prima di dare la parola al consulente fiscale&contabile, dott. Pappalardo Fanino, 

informa i consiglieri che il progetto di bilancio è stato redatto in forma riclassificata, pur non 

ricorrendo per il GAL l’obbligo previsto dall’art. 2435-bis del codice civile, al fine di fornire ai 

soci pubblici uno strumento più adeguato all’esigenza di predisposizione del bilancio consolidato. 

Dà però la disponibilità a fornire, qualora ritenuta necessaria, la situazione contabile. 
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Inoltre evidenzia che il fatto di maggior rilievo, da punto di vista contabile, è rappresentato dalla 

significativa attività di recupero dei crediti nei confronti dei soci morosi, il cui importo si è ridotto 

di circa 70.000 € rispetto al bilancio precedente. 
 

Il Presidente dà la parola al dott. Pappalardo al fine di illustrare il Bilancio rispondendo ad 

eventuali richieste di chiarimenti. 

Il dott. Pappalardo precisa che il bilancio relativo all’esercizio 2021 risulta redatto in modo 

conforme a quanto previsto dagli articoli 2423 e seguenti del codice civile; esso rappresenta 

pertanto con chiarezza ed in modo veritiero e corretto la situazione patrimoniale e finanziaria della 

società ed il risultato economico dell’esercizio. 

Il contenuto dello stato patrimoniale e del conto economico è quello previsto dagli articoli 2424 e 

2425 del codice civile. 

La nota integrativa, redatta ai sensi dell'art. 2427 del codice civile, contiene inoltre le informazioni 

utili a fornire una corretta interpretazione del bilancio. 

Il presente bilancio dell’esercizio chiuso al 31/12/2021 evidenzia un risultato di esercizio positivo 

pari ad € 8.525. 

 

Il dott. Pappalardo dà lettura della nota integrativa. 

 

Al termine dell’illustrazione da part del consulente fiscale&contabile il Presidente chiede al dott. 

Costanzo di illustrare sinteticamente la Relazione sulle attività del GAL nell’anno 2021. 

 

Il dott. Costanzo, richiamando il documento già in possesso dei consiglieri, si sofferma 

essenzialmente sull’attività principale che è consistita nell’attuazione del Piano di Azione Locale 

denominato “Comunità Rurali Resilienti”, approvato dall’amministrazione regionale ai sensi della 

Misura 19 “Sostegno allo Sviluppo Locale L.E.A.D.E.R” del P.S.R. SICILIA 2014-2022. 

Altre attività hanno riguardato la partecipazione e/o l’organizzazione di vari eventi di 

informazione, promozione, animazione territoriale etc, così come sinteticamente descritto nella 

Relazione, sebbene tali attività abbiano risentito pesantemente delle restrizioni imposte dalle 

norme anti COVID-19.  

Le attività degli uffici e del CdA si sono pertanto svolte in parte in presenza ed in parte in smart 

working, utilizzando le tecnologie disponibili per consentire il lavoro a distanza. 

Per ciò che riguarda il PAL, le attività hanno riguardato essenzialmente la pubblicazione dei 

Bandi, e la conseguente attività di valutazione delle domande di sostegno presentate, a valere sulle 

Misure 6.2, 6.4.c, 16.1 zootecnica, 16.3, 16.4 e 16.9, come descritto analiticamente in relazione; 

tale attività è stata svolta anche grazie ai consulenti esterni che hanno fatto parte, secondo il 

principio di rotazione, delle diverse commissioni di valutazione. 

Gli Atti di concessione sono stati ancora pochi, in quanto le attività di istruttoria propedeutiche 

richiedono tempi considerevoli, soprattutto in ragione dei numerosi partenariati attivati con le 

misure 16. 

Un altro significativo punto ha riguardato la presentazione di una variante, approvata 

precedentemente dall’Assemblea dei soci, che ha consentito di implementare la nuova misura 

CLLD 3.1.1.04.b per favorire, nei comuni fuori area SNAI, la corresponsione di somme a fondo 

perduto alle imprese che hanno subito un fermo attività durante il lock down, così come il 

Presidente ha descritto nel primo punto all’O.d.g. 

 

ALTRE ATTIVITÀ DEL GAL 

Nell’anno 2021, sono state inoltre svolte le seguenti attività extra PAL: 

- L’orientamento/consulenza sulla misura “Resto al Sud” di INVITALIA, a beneficio dei 

potenziali fruitori della misura.  
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- La partecipazione, a partire dal 05/01/2021, alla elaborazione delle Osservazioni prodotte dal 

territorio per la Consultazione Pubblica da trasmettere all’Amministrazione regionale per 

opporsi alla istituzione, presso i comuni di Petralia Sottana e di Castellana Sicula” del Deposito 

nazionale di scorie nucleari. 

- La partecipazione all’iniziativa promossa dalla Commissione europea “Long Term Vision for 

Rural Areas” #rural2040 #RuralVisionEU” che ha visto la partecipazione di tutto l’ufficio di 

Presidenza, dell’ufficio di piano e degli animatori territoriali per la somministrazione di oltre 

300 questionari redatti in collaborazione con la Rete Leader, i cui risultati sono stati oggetto di 

discussione e di report nell’incontro su web tenutosi il 25/01/2021. Il Report è stato 

successivamente trasmesso alla Commissione Europea ed oggetto di analisi durante 

l’assemblea tra i GAL italiani e la Rete Rurale Nazionale del 28/01/2021. 

- La partecipazione alle attività del Distretto del cibo “Filiere e territori di Sicilia in rete”, di cui 

il GAL è partner con un ruolo di coordinamento tecnico; tra le attività si segnala la 

trasformazione del coordinamento nazionale dei Distretti del cibo in Consulta nazionale, 

presieduta dal dott. Angelo Barone, Presidente del Distretto di cui il GAL fa parte. Al 

Coordinamento tecnico nazionale è stato chiamato a collaborare il Direttore del GAL. In atto si 

stanno consolidando le interlocuzioni istituzionali a livello regionale e ministeriale, per ottenere 

dal MIPAAF il finanziamento di tutti i progetti presentati e ammessi, nonché l’introduzione dei 

Distretti del cibo, quali potenziali beneficiari di Bandi regionali e nazionali. 

- La partecipazione ai lavori della Rete Rurale Nazionale, attraverso un’intensa attività di 

webinar sui seguenti temi: “Azioni in rete per rafforzare la programmazione Leader” 

(05/02/2021); “Il Leader nella prossima programmazione“(12/02/2021); “Le politiche di 

coesione per l’agricoltura” (09/03/2021); la partecipazione all’evento “Market Place sulla 

settimana Europea rurale” (25/03/2021) attraverso la predisposizione di un video promozionale 

in inglese. 

- La redazione di una Convenzione per la promozione e diffusione delle opportunità di politica 

attiva del lavoro dei settori agricoli ed extra-agricoli con il centro per l’impiego di Termini 

Imerese. 

- La partecipazione alla ricerca AGRIFOOD SICILY curata da UNIPA e CNR, finalizzata ad 

arricchire la base informativa sull'economia agricola dei nostri territori, attraverso la 

somministrazione di questionari ad un campione rappresentativo di imprese agricole. 

- La partecipazione del RdP, in qualità di relatore, al Webinar “Le politiche di coesione per 

l’agricoltura FEASR, PSR 2014-2020 – Dai risultati raggiunti alle opportunità future“– 

organizzato dal Carrefour Euromed il 02/03/2021. 

- La partecipazione all’incontro MAB UNESCO Comprensorio Madonita svoltosi a Petralia 

Sottana il 05/03/2021. 

- La partecipazione del RdP in qualità di relatore al corso su “L’Agroecologia strumento per 

costruire economie trasformative” organizzato dal Comitato “Falacosagiusta” del 30/03/2021. 

- La partecipazione ai lavori della Rete Rurale Nazionale, del Comitato “Falacosagiusta” e del 

Carrefour “Euromed Sicilia”, attraverso un’intensa attività di webinar sui seguenti temi: “Verso 

la nuova strategia nazionale per un sistema agricolo, alimentare e forestale sostenibile e 

inclusivo”, “L’E.U. per il settore agroalimentare. Tra innovazione tecnologica e sostenibilità; 

“Verso una nuova Cooperazione Leader”, “I Servizi ecosistemici”, “L’eccellenza delle filiere 

agroalimentari in Sicilia, come leva di crescita”, “I mercati volontari dei crediti di carbonio”, 

oltre al Seminario “Riabitare l’Italia – Giovani dentro”. 

- La partecipazione al progetto “Sibater (Supporto istituzionale alla Banca della Terra)”. 

- La partecipazione alla seconda edizione di Bio in Sicily a Bagheria, organizzata 

dall’associazione “La Piana d’Oro”, il GAL Metropoli Est e la Condotta Slow Food di 

Bagheria con il contributo di APO Sicilia, nonché con il patrocinio dell’Assessorato regionale 

dell’Agricoltura, del Comune di Bagheria e con la collaborazione del FLAG (Fisheries Local 
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Action Group) “Golfo di Termini Imerese” (di cui il GAL ISC MADONIE fa parte) e 

dell’Ordine degli Agronomi di Palermo. Le tematiche trattate hanno riguardato i settori cruciali 

e strategici dell’economia regionale, dal turismo all’agroalimentare, alla pesca. Le indicazioni 

tratte hanno sottolineato la valorizzazione del pescato locale e dell’acquacoltura effettuata in 

Italia, la promozione turistica legata ai borghi marinari e al turismo costiero, le prospettive in 

Sicilia della nuova programmazione dei fondi europei e del PNRR (Piano nazionale di 

resistenza e resilienza) e il valore salutistico della Dieta Mediterranea. Il tutto nell’ottica di 

conciliare le prospettive di sviluppo e di crescita dei territori costieri e rurali. Spazio è stato 

dato alla presentazione di buone pratiche e alle dinamiche in ordine allo sviluppo locale legato 

al turismo sostenibile. 

- L’organizzazione della study visit, sul territorio del GAL, di una delegazione istituzionale 

albanese nell’ambito del PROGETTO “ZANA E MALEVE - Giovani e Territorio: radici di 

una comunità in cammino verso l’integrazione con la famiglia europea”. Il GAL ISC 

MADONIE fu scelto dal V.I.S. (Volontariato Internazionale per lo Sviluppo ONG), già nel 

2018, per avviare una collaborazione finalizzata ad un mutuo e proficuo scambio culturale, 

sociale e tecnico per la realizzazione del progetto. L’obiettivo generale del progetto consiste nel 

“Contribuire alla promozione di un modello economico e sociale sostenibile ed inclusivo in 

Nord Albania e sostenere il percorso di integrazione nell’UE del paese”. Le principali attività 

da realizzare congiuntamente riguardavano il sostegno alla costituzione del GAL di Malesi e 

Madhe, nonché l’Animazione e la mobilitazione comunitaria. Dopo un primo periodo di 

collaborazione in epoca pre-covid, che ha visto anche la presenza in Albania del nostro 

Direttore, siamo riusciti a distanza di tre anni a mantenere anche il secondo impegno, cioè 

quello di ospitare una rappresentanza albanese in visita presso i nostri territori, per poter 

consentire ai rappresentanti istituzionali nazionali e locali e agli operatori privati di verificare 

concretamente quali azioni vengono poste in essere da un GAL, in un territorio rurale molto 

simile a quello di Zana e Maleve. L’attività si è completata con la testimonianza del direttore, 

nell’ambito di un’attività formativa svoltasi in modalità FAD, indirizzata agli stakeholders 

albanesi, sul tema Il Contributo del GAL ISC MADONIE per l’attuazione del PIANO DI 

AZIONE LOCALE «Comunità rurali resilienti». 

- La partecipazione alle attività istituzionali del “Distretto turistico Cefalù, Madonie, Himera”, di 

cui il GAL ISC MADONIE è socio. É in corso una profonda riflessione sulla necessità di 

dotare il Consorzio di una propria struttura amministrativa e tecnica (Direttore con competenze) 

i cui costi di gestione saranno sostenuti dai Comuni soci. Sono state discusse le proposte di 

modifiche statutarie e regolamentari la cui approvazione sarà oggetto di apposita assemblea 

straordinaria. 

- La partecipazione al Progetto Van Working sulle Madonie. Successivamente alla nota inviata ai 

Comuni soci ed alla raccolta delle loro manifestazioni di interesse, il GAL Madonie ha 

organizzato un tour di incontri tenutisi rispettivamente a: Nicosia, Lascari, Bompietro, 

Valledolmo e Roccapalumba (un incontro per ogni Centro Stella) in occasione dei quali Samuel 

Lo Gioco (formatore della pubblica amministrazione e fondatore di Smart Working Magazine) 

ha incontrato amministratori e cittadini trasmettendo il suo entusiasmo per lo smart working 

che può invertire l’attuale centralizzazione del mercato del lavoro nelle grosse città. In tutti gli 

incontri avuti con gli amministratori locali dei paesi del GAL Madonie, Samuel Lo Gioco ha 

evidenziato che “Lavorare da remoto è diventata la nuova normalità. Un modello organizzativo 

del lavoro che offre la più importante flessibilità, svincolandosi dall’obbligo del luogo e del 

tempo. Questa libertà è uno degli strumenti per creare benessere nella vita, valorizzando come 

work/life balance”. L’iniziativa di Samuel Lo Gioco, che si inquadra perfettamente nel progetto 

di connettività delle aree bianche del territorio del GAL Madonie, è un viaggio tra i borghi 

italiani con la missione di sensibilizzare imprese e cittadini sulle opportunità dello smart 

working e del digitale per il rilancio delle economie emarginate dal “digital divide. 
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- La partecipazione alle attività della Fondazione I.T.S. Madonie “Tecnologie e Sistemi 

agroalimentari”. In particolare, il Vice Presidente Croce Scelfo ha partecipato all’Open Day 

ITS Madonie tenutosi il 23.10.2021 a Castelbuono, finalizzato all’illustrazione dei due Corsi da 

attivare (Tecnico superiore responsabile della commercializzazione dei prodotti agrari, agro-

alimentari e agroindustriali e Tecnico superiore responsabile delle produzioni e delle 

trasformazioni agrarie, agro-alimentari e agroindustriali – filiera zootecnica da carne e dei 

prodotti lattiero caseari). 

- La partecipazione alla Rete Regionale del Sistema della Conoscenza e dell’Innovazione in 

Agricoltura (AKIS) promossa dal Dipartimento Regionale dell’Agricoltura. In particolare, il 

GAL ha partecipato alla redazione delle Linee guida per l’elaborazione del Piano Strategico 

della PAC – AKIS e alla realizzazione di webinar. Nell’attuale periodo di programmazione è 

stato fatto uno sforzo notevole per aumentare la consapevolezza dell’importanza del sistema 

della conoscenza e di alcune sue componenti e per sottolineare la necessità di una maggiore 

diffusione di soluzioni innovative tra le aziende agricole. L’attuazione del Partenariato Europeo 

dell’Innovazione per la produttività e la sostenibilità dell’agricoltura (PEI AGRI) con il 

sostegno dei Programmi di Sviluppo Rurale (PSR) e il sostegno del Programma Quadro della 

ricerca Horizon 2020 all’attuazione di progetti di ricerca multi-attoriali, ha creato le basi per 

l’adozione di modelli di innovazione interattiva sia a livello nazionale/locale sia a livello 

transnazionale.  

- La partecipazione al progetto “Stay Rural 4.0” della Rete Rurale nazionale, per la 

partecipazione all’EXPO di DUBAI. In particolare, si è proceduto a candidare il progetto 

avente come capofila la ditta Fabrizia Lanza srl (prima classificata nella graduatoria del bando 

16.3 seconda edizione). Il Progetto del partenariato candidato nasce dall'esigenza di valorizzare 

culturalmente ed economicamente il territorio delle basse e alte Madonie, caratterizzato dalla 

presenza di un patrimonio di grande valore naturalistico-ambientale (un Parco Regionale, 5 

riserve naturali, riconoscimento UNESCO di GEOPARK per itinerari urbani/extraurbani), e di 

innumerevoli attrattori (es. borghi, aree archeologiche, castelli, musei, palazzi nobiliari, 

planetari). Esso punta alla creazione di "pacchetti" turistici integrati, adattabili alle esigenze di 

varie tipologie di turisti: pet friendly, famiglie con bambini, escursionisti, sportivi, anziani, 

persone con bisogni speciali.  

- La partecipazione alla Borsa del Turismo extra alberghiero (BTE 2021) svoltosi a Capo 

d’Orlando (ME), organizzata da CONFESERCENTI SICILIA con il patrocinio della Regione 

Siciliana. Il GAL ha preventivamente pubblicato una manifestazione di interesse indirizzata 

agli operatori economici del turismo extra alberghiero, alla quale hanno aderito numerose 

strutture. 

- Successivamente, il GAL ha coordinato la partecipazione all’evento, attraverso il proprio RAF 

dott. Giuseppe Ficcaglia. L’iniziativa è stata molto apprezzata dagli operatori turistici 

partecipanti ed è stata espressa la volontà, da parte del Direttore Reg.le di Confesercenti, di 

organizzare l’educational tour della prossima edizione sul territorio del GAL ISC MADONIE. 

- La partecipazione alla RETE RURALE SICILIANA, l’Associazione dei GAL attualmente 

operanti in Sicilia, nell’ambito della Programmazione 2014-2022. Dopo l’elezione di Francesco 

Paolo Migliazzo, sindaco di Gangi, come nuovo Presidente del GAL ISC MADONIE, i GAL 

della Sicilia occidentale, riunitisi in assemblea il 13/09/2021, lo hanno designato all’unanimità 

quale loro rappresentante in seno al Consiglio, dove in data 30/10/2021 ha assunto la carica di 

VICE-PRESIDENTE REGIONALE. Scopo della “Rete Rurale Siciliana” è quello di favorire lo 

sviluppo rurale e la partecipazione al partenariato istituzionale delle organizzazioni e delle 

amministrazioni direttamente o indirettamente coinvolte nello sviluppo rurale, creando le 

opportune connessioni. 

- La partecipazione all’evento “Green Deal europeo – La società come protagonista” organizzata 

dal socio Carrefour Euromed e tenutasi in videoconferenza il 14/12/2021. All’evento hanno 
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partecipato, tra gli altri: Angelo Salsi – DG Ambiente UE, Roberto Grimaldi – DG Economia 

circolare – Ministero della Transizione ecologica, Carlo Corazza – Capo segreteria particolare 

del Presidente del Parlamento europeo, Roberto La Galla – Assessore reg.le alla Pubblica 

Istruzione, Salvo Cacciola – Presidente Associazione nazionale Agricoltura sociale, Maria 

Giovanna Mangione – Presidente ODAF AG, Massimo Pranio (Rappresentante Comunicazione 

Ufficio CE Italia) e il Portavoce dell’Assessore Baglieri. 

- La partecipazione ai TAVOLI TEMATICI CON GLI STAKEHOLDERS propedeutici alla 

redazione del Piano strategico della Città Metropolitana di Palermo, sui temi: 

▪ Resilienza e vulnerabilità ambientale (aree naturali, parchi, rischi ambientali, reti 

ecologiche, servizi eco-sistemici) 

▪ Turismo attività economiche produttive e di servizio (agrifood, industria, commercio, 

artigianato, valorizzazione del patrimonio culturale materiale e immateriale) 

▪ Trasporti e mobilità sostenibile (grandi hub, logistica, infrastrutture viarie, mobilità dolce). 

- L’adesione al Progetto MALL (MADONIE LIVING LAB) a valere sulla Azione 1.3.2 del PO 

FESR Sicilia 2014-2020 “Sostegno alla generazione di soluzioni innovative a specifici 

problemi di rilevanza sociale, anche attraverso l’utilizzo di ambienti di innovazione aperta 

come i Living Labs” - AZIONE TERRITORIALIZZATA - AREE INTERNE. 

- La partecipazione al ciclo di eventi “I GIOVEDÌ DI AMUNÌ” – organizzato dal socio IDIMED 

e dalla Fondazione “Bartolo Fazio” alla quale il GAL ha dato la sua adesione. In particolare, il 

GAL è stato impegnato per contribuire alla “scoperta e riscoperta” delle eccellenze 

gastronomiche siciliane, insieme agli esperti di settore. Tra gli eventi in rassegna le 

“Aromatiche Madonie”, un viaggio sensoriale tra i “profumi montani” in cui il direttore ha 

parlato del progetto sm 16.4 in corso di finanziamento da parte del GAL alla rete tra operatori, 

costituita allo scopo. 

- La partecipazione all’incontro di Collesano tra l’Assessore regionale al Territorio e Ambiente 

(On. Toto Cordaro), gli amministratori locali e gli operatori agricoli e zootecnici, per affrontare 

le questioni connesse all’ emergenza incendi, nonché ai danni economici e ambientali provocati 

dai suidi e dai daini sulle Madonie. 

- La partecipazione all’incontro tra i GAL siciliani e il Dipartimento Regionale per gli Affari 

Extra-regionali, per programmare una efficace collaborazione istituzionale, finalizzata alla 

realizzazione di progetti trans-nazionali. 

- La partecipazione all’evento di Polizzi Generosa del 23/12/2021 dal titolo “Il Gal Madonie 

promuove corretti stili di vita” organizzato dal Comune e dal socio Idimed. 

 

Sul fronte amministrativo si è registrata: 

1. L’elezione, da parte dell’Assemblea soci del 09.07.2021, del nuovo Cda e la conseguente 

elezione del nuovo Presidente (Francesco Paolo Migliazzo) e del nuovo Vice Presidente 

(Salvatore Croce Scelfo) da parte del nuovo Cda;  

2. una importante attività di recupero crediti sia mediante la liquidazione diretta delle quote ass.ve 

( es. soci pubblici: Comune di Alimena, Comune di Blufi, Comune di Bompietro, Comune di 

Caccamo, Comune di Castelbuono, Comune di Cefalù, Comune di Cerda, Comune di Gangi, 

Comune di Geraci Siculo, Comune di Lascari, Comune di Petralia Soprana, Comune di Resuttano, 

Comune di Roccapalumba, Comune di S. Mauro Castelverde, Comune di Termini Im., Comune di 

Valledolmo. Soci privati: Ass.ne Rosamarina lake, Identità Madonita, Consorzio Prod. Madoniti, 

Coop. Rinascita, Bcc S. Giuseppe; Bcc Mutuo Soccorso, Idimed, Euromed Carrefour Sicilia, 

Madonie.it) sia mediante la definizione di accordi di compensazione con soci privati (Ass.ne 

Rosamarinalake; Ass. Sicily Tourist Club, Idimed, Confesercenti Palermo, Copagri, Euromed 

Carrefour Sicilia);  

3. la cancellazione di soci per chiusura attività e/o cessazione p.iva/cod. fiscale (Ass.ne Tam Tam; 

Ass.ne Lua; Cons. Prod. Ort. Himera; Proloco Cerda);  
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4. il completamento dell’attuazione dell’accordo transattivo con So.svi.ma Spa con liquidazione 

del credito residuo;  

5. lo stralcio della posizione creditizia vs Cons. Imera Sviluppo  

6. la stipula di un protocollo di intesa con l’Enaip finalizzato alla realizzazione di progetti 

formativi;  

 

Il Presidente, dopo aver ringraziato il consulente fiscale&contabile e l’Ufficio Amministrativo, per 

il proficuo lavoro svolto   

- chiede ai consiglieri se hanno necessità di chiarimenti e invita gli stessi ad esprimere le loro 

eventuali valutazioni; 

- propone di destinare euro 5.000,00 del risultato economico ad incremento del Fondo Rischi ed 

Oneri non essendo venute meno buona parte delle ragioni istitutive dello stesso; 

- propone di approvare il progetto di Bilancio 2021 e la relazione attività 2021. 

 

Ascoltato quanto illustrato dal dott. Pappalardo, dal dott. Costanzo e dal Presidente i consiglieri 

deliberano all’unanimità di 

- approvare la proposta di destinare euro 5.000,00 del risultato economico ad incremento del 

Fondo Rischi ed Oneri non essendo venute meno buona parte delle ragioni istitutive dello 

stesso; 

- approvare il progetto di Bilancio 2021 e la relazione attività 2021; 

- dare mandato al Presidente per gli adempimenti necessari e conseguenti. 

 

 

Approvato il progetto di bilancio ed i relativi allegati il Presidente fa presente ai consiglieri che si 

pone l’esigenza di convocare l’Assemblea dei soci per procedere sia all’approvazione del bilancio 

e dei relativi allegati che all’elezione del Revisore Unico dei Conti. 

Il Presidente, a tal uopo,  

✓ da lettura del disposto statutario in materia; 

✓ comunica che in seguito al recente deliberato del Cda del 07.04.2022 in merito 

all’accoglimento della richiesta di recesso da parte dell’Associazione Sicily Tourist Club ed in 

seguito alla fusione per incorporazione tra Bcc S.Giuseppe delle Madonie e Bcc Mutuo 

Soccorso la compagine sociale è cosi composta: 

- 34 soci pubblici (Comuni) 

- 1 Agenzia di Sviluppo (So.svi.ma Spa) 

- 45 soci privati 

 

come da libro soci aggiornato alla data odierna. 

✓ precisa che l’elenco soci definitivo verrà definito in seguito al deliberato sul punto 9 all’o.d.g. 

dell’attuale Cda; 

✓ in merito all’elezione del Revisore Unico dei Conti ricorda il deliberato del Cda del 07.02.2022 

in occasione del quale si è scelto di proporre ai soci di rinnovare l’incarico all’attuale Revisore 

dott. Leonardo Gennaro; 

✓ chiede mandato per verificare, in seguito ad un monitoraggio degli impegni sovracomunali, una 

data utile per la convocazione;  

✓ propone il seguente o.d.g.  

1. Apertura lavori e comunicazioni del Presidente; 

2. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 

3. Bilancio 2021 - Illustrazione relazione attività 2021-progetto di bilancio e relative          

determinazioni; 

4. Elezione Revisore Unico dei Conti  
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A conclusione chiede mandato per gli adempimenti necessari alla convocazione delle due 

Assemblee. 

 

Ascoltato quanto illustrato dal Presidente i consiglieri deliberano all’unanimità 

- di approvare l’elenco soci aggiornato alla luce deliberato sul punto 9 all’o.d.g. dell’attuale 

Cda; 

- di dare mandato al Presidente per definire la data per l’Assemblea; 

- di dare mandato al Presidente per procedere alla convocazione dell’Assemblea nel rispetto 

del disposto statutario. 

 

Si passa alla trattazione del 1° punto all’od.g. 

Punto 1. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica ai consiglieri  

✓ Una esigenza emersa durante l’attività istruttoria tecnico-amministrativa della domanda di 

sostegno presentata dalla ditta Barreca Alda a valere sul bando sott. 6.2 ambito 1 seconda 

edizione. 

Dà la parola al dott. Costanzo che illustra ai consiglieri la questione. Nel dettaglio: durante emersa 

l’attività istruttoria tecnico-amministrativa della domanda di sostegno sopra indicata negli 

elaborati progettuali, allegati alla stessa domanda di sostegno, non sono stati rilevati elementi utili 

per l’attribuzione del punteggio relativo ai “Servizi alla persona” – “Servizi rivolti ai diversamenti 

abili” attribuito in sede di selezione/valutazione. 

Pertanto non è possibile confermare il punteggio assegnato dalla commissione di valutazione. 

Ciò comporta una riduzione di punti 5 del punteggio finale assegnato dalla commissione (45) 

passando cosi a 40 punti. 

Il dott. Ficcaglia  

✓ illustra la precedente versione della graduatoria 

 
✓ precisa che la riduzione del punteggio non comporta alcun cambiamento sia in merito 

all'ammissibilità della domanda di sostegno che in merito all'articolazione della 

graduatoria definitiva atteso che il beneficiario che segue la ditta Barreca Alda ha avuto 

attribuiti punti 37,50; 

✓ rappresenta che la Commissione di selezione/valutazione ha preso atto di quanto emerso 

durante l’attività di istruttoria tecnico-amministrativa ed ha provveduto a predisporre sia 

apposito verbale di rettifica (n. 4 dell’11/07/2022) che una versione aggiornata della 

graduatoria definitiva che illustra ai consiglieri 



 

9 

 

 
✓ evidenzia che per sostituire la graduatoria pubblicata sul Sian occorre che il Cda prenda 

atto di quanto sopra rappresentato e della nuova graduatoria definitiva approvandola.   

 

I consiglieri, ascoltato quanto illustrato, approvano la nuova graduatoria definitiva e danno 

mandato al Presidente ed all’Ufficio Amministrativo per gli adempimenti necessari e conseguenti. 

 

✓ Che è stata notificato il D.D.G. 2851 del 08.07.2022 che approva sia le modifiche 

sostanziali al P.A.L. Comunità Rurali Resilienti che la versione 3.0 dello stesso P.A.L. 

Il Presidente sottolinea di si è attesa di indicazioni in merito alle modalità amministrative e 

finanziarie di attivazione delle risorse aggiuntive. 

In attesa di ciò, attesa la necessità di un nuovo piano finanziario per l’allocazione e l’utilizzo delle 

nuove risorse finanziarie inerenti la sott. 19.4 e considerato che 

- in alcuni dei comparti produttivi si sono registrati dei significativi incrementi dei prezzi; 

- sono, in parte, variati alcuni fabbisogni in termini di servizi e attrezzature; 

- il possibile ricorso, da parte dell’Assessorato Reg.le per l’Agricoltura, ad una nuova 

domanda di sostegno potrebbe rendere necessaria l’attivazione di una polizza fidejussoria 

per anticipazione 

si ritiene necessario, al fine di disporre di un quadro più aggiornato dei fabbisogni economico – 

finanziari, procedere all’effettuazione di nuove indagini esplorative di mercato. 

I consiglieri, ascoltato quanto illustrato dal Presidente, esprimono condivisione per quanto 

proposto e danno mandato – allo stesso e all’Ufficio di Piano – per gli adempimenti necessari e 

conseguenti. 

 

✓ È stato notificato il . DRS 2875 di approvazione della variante non sostanziale al piano 

finanziario della sott. 19.4 presentato al fine di garantire prioritariamente copertura economica e 

finanziaria, per il periodo gennaio – marzo 2022, ai contratti di Resp.le di Piano, Resp.le  del 

Monitoraggio e della Valutazione, del Resp.le Amministrativo e Finanziario e dell’Addetta di 

Segreteria Amministrativa e Finanziariacopertura economico-finanziaria costi Ufficio di Piano 

mediante utilizzo delle economie presenti nella sezione Animazione. 

 

✓ E’ in corso di definizione la Convenzione co So.svi.ma Spa necessaria per l’attuazione del 

progetto a regia a valere sulla sott. 7.1 “Sostegno per la stesura e l'aggiornamento di piani di 

sviluppo dei comuni e dei villaggi situati nelle zone rurali e dei servizi comunali di base, nonché 

di piani di tutela e di gestione dei siti Natura 2000 e di altre zone ad alto valore naturalistico 

(Articolo 20 Reg. UE 1305/2013)” inserito nell’Addendum al P.A.L. 

Il Presidente si impegna a portare il testo della Convenzione in occasione del primo Cda utile cosi 

che si possa procedere all’esame della stessa ed alle conseguenti determinazioni. 
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✓ Nei giorni scorsi è stata ricevuta convocazione, da parte del FLAG Golfo di Termini 

Imerese, di due distinte Assemblee il cui ordine del giorno riguarda rispettivamente il rinnovo del 

Cda e l’adeguamento dello Statuto.  

 

✓ Che occorre procedere al rinnovo del Protocollo Interno sulla corruzione e la trasparenza. 

A tal uopo precisa che in seguito ad approfondimenti e confronti avuti con esperti del settore (es. 

la dott.ssa Giunta, già segretario del comune di Gangi) è emerso che il GAL non ha l’obbligo di 

rinnovarlo non ricorrendo i presupposti di cui all’art. 2 bis del D.lgs 33/2013. Tuttavia, vista 

l’importanza che tali temi rivestono per la corretta gestione di tutte le procedure di propria 

competenza e di risorse pubbliche, propone di dotarsi di un Piano Triennale. 

Ascoltato quanto illustrato dal Presidente i consiglieri approvano la proposta e danno mandato per 

gi adempimenti necessari e conseguenti affinchè si possa procedere all’esame ed approvazione del 

Piano triennale in occasione di un prossimo Cda. 

 

 

Si passa alla trattazione del 2° punto all’o.d.g. 

Punto 2. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente chiede ai consiglieri di esprimersi sul verbale della seduta precedente, segnalando 

eventuali osservazioni.  

I consiglieri deliberano di approvare il verbale predisposto dal Presidente e dal segretario.  

Si astiene, in quanto assente in occasione del Cda oggetto di verbale, il consigliere Farinella.  

 

 

Si passa alla trattazione del 3° punto all’o.d.g. 

Punto 3°. P.A.L. Comunità Rurali Resilienti_Ufficio di Piano_Esame aspetti amministrativi 

e economici e relative determinazioni 

Il Presidente,  

 

visto il DDG 2851 del 08.07.2022 che approva sia le modifiche sostanziali al P.A.L. Comunità 

Rurali Resilienti che la versione 3.0 dello stesso P.A.L 

 

vista la delibera del Cda del 07.02.2022, che qui si richiama integralmente e con la quale si era 

deliberato di 

- prorogare di tre mesi al contratto del Resp.le di Piano e del Resp.le Monitoraggio e 

Valutazione, a far data dall’1 gennaio 2022; 

- concedere la copertura economica dei contratti dell’Ufficio di Piano, per analoga durata 

riutilizzando le economie della programmazione 2014-2020 Mis. 19.4, per metterlo in 

condizione di proseguire l’attività e presentare l’Addendum 2021-2022, richiesto dall’A.R. 

entro il 9 febbraio 2022; 

- concedere la proroga definitiva dei contratti a tempo determinato, successivamente al 

ricevimento del Decreto individuale di assegnazione delle risorse a valere sulla sm. 19.4 e 

in ragione dell’assegnazione definitiva 

 

considerato che occorre garantire la continuità dell’Ufficio di Piano (Resp.le di Piano, Resp.le 

Amministrativo e Finanziario, Resp.le del Monitoraggio e Valutazione, Addetta alla Segreteria 

Amministrativa e Finanziaria) e quindi occorre  

- procedere al rinnovo dei contratti del Resp.le di Piano, dott. Dario Costanzo, e del Resp.le 

del Monitoraggio e Valutazione, dott. Carapezza; 
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- individuare la copertura economica sia per i due contratti sopra indicati che per i contratti 

del Resp.le Amministrativo e Finanziario e dell’Addetta alla Segreteria Amministrativa e 

Finanziaria. 

 

atteso che  

- occorre ripresentare una domanda di sostegno e nuovo piano finanziario per le risorse 

aggiuntive, che saranno oggetto di apposita valutazione e approvazione da parte 

dell’Assessorato; 

- in relazione a quanto sopra occorre definire i valori di alcune spese di gestione; 

- il cons. del lavoro, visto quanto sopra, suggerisce di deliberare una proroga dei contratti di 

Rdp e Resp.le del Monitoraggio sino al 31.12.2022 da prolungare successivamente 

all’approvazione del nuovo piano finanziario presentato a valere sulla sott. 19.4; 

- lo stesso ragionamento va fatto per la copertura economico - finanziaria dei contratti di 

Rdp, Raf, Resp.le Monitoraggio e Addetta alla Segreteria 

 

propone ai consiglieri di deliberare  

- una proroga dei contratti di Rdp e Resp.le del Monitoraggio sino al 31.12.2022 da 

prolungare successivamente all’approvazione del nuovo piano finanziario; 

- di concedere la copertura economica dei contratti dell’Ufficio di Piano (Resp.le di Piano, 

Resp.le Amministrativo e Finanziario, Resp.le del Monitoraggio e Valutazione, Addetta 

alla Segreteria Amministrativa e Finanziaria), per analoga durata utilizzando le risorse 

indicate  DDG 2851 del 08.07.2022  

 

Ascoltato quanto illustrato dal Presidente i consiglieri esprimono unanime condivisione sulla 

necessità di dare continuità alla struttura dell’Ufficio di Piano e anche alla luce del parere del 

consulente del lavoro deliberano, all’unanimità, di accogliere le proposte del Presidente dando 

mandato allo stesso per gli adempimenti necessari e conseguenti. 

 

Il Presidente dà la parola al Resp.le Amministrativo, dott. Ficcaglia, il quale comunica ai 

consiglieri che  

1) visto che nei mesi scorsi è scaduto l’incarico di consulente legale (Avv. Calabrese Giuseppe); 

visto il Regolamento UE 2020/2220 del 23.12.2020 con il quale è stato prorogato il periodo di 

durata dei PSR 2014-2020 sino al 31 dicembre 2022 (confermando la regola n+3 per i 

pagamenti); 

visto che la Convenzione stipulata in data 06.03.2018 tra il GAL ISC MADONIE e la Regione 

Siciliana, con la quale il GAL è stato designato organismo intermedio per la gestione del CLLD 

(Community Led Local Development) nell’ambito del PSR Sicilia 2014-2020 e per la 

realizzazione, monitoraggio e valutazione delle azioni ed operazione descritte nella Strategia di 

Sviluppo Locale di Tipo Partecipativo (SSLTP) e nel Piano di Azione Locale (PAL) “Comunità 

Rurali Resilienti”, all'art. 3 prevede che il Gal debba "mantenere.....una adeguata struttura 

organizzativa interna......" per tutta la durata di esecuzione delle attività delegate; 

considerata la necessità di procedere all'avvio di una nuova procedura di affidamento 

finalizzata a soddisfare il nuovo fabbisogno di consulenza del legale derivante dal 

prolungamento dell’attività e, quindi, di dover disporre della necessaria copertura finanziaria e 

di dover predisporre i relativi atti; 

considerato che alla data odierna non si è in possesso di parametri certi di eleggibilità della 

spesa relativa alla sott. 19.4 con la conseguente difficoltà a definire, con esattezza, le 

caratteristiche tecniche del servizio e il conseguente valore stimato necessarie per la nuova 

procedura di affidamento; 
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attesa la necessità di garantire la continuità delle attività svolte dal profilo consulenziale sopra 

indicato al fine di consentire al Gal Isc Madonie di disporre di adeguato supporto legale visto 

che 1. sono in corso delle istruttorie tecnico-amministrative di domande di sostegno presentate 

a valere sui bandi P.A.L.; 2. occorre avviare le procedure per l’affidamento di servizi. 

 

è stata concessa una proroga tecnica di 4 mesi al fine di garantire continuità al servizio di 

consulenza in oggetto in scadenza alle stesse condizioni tecniche ed economiche in vigore. 

La stessa troverà copertura nelle risorse ordinarie. 

 

Il Resp.le Amministrativo precisa che  

✓ un cambiamento del contraente per un periodo di tempo cosi limitato genererebbe 

✓ delle interferenze derivanti da interconnessione tecniche delle attività tali da non 

consentire l’affidamento delle stesse a soggetti differenti; 

✓ comporterebbe un significativo ritardo nell’effettuazione di alcune delle attività previste 

ed un aggravio dei costi derivanti dall’attivazione di una nuova procedura di 

affidamento 

✓ i principi di efficacia, efficienza ed economicità cui occorre uniformarsi sono rispettati, in 

quanto le nuove attività saranno svolte in proporzione all’effettivo interesse del committente, 

evitando nuovi procedimenti per costi irrisori. 

 

In relazione all’affidamento di lunga durata si precisa che: 

1. si valuterà l’avvio della procedura quando sarà noto con certezza il periodo di eleggibilità 

della spesa relativo alla sott. 19.4; 

2. la procedura di affidamento sarà espletata nel rispetto del D.lgs 50/2016 e ss.mm.ii; 

3. il fabbisogno di servizi futuri terrà conto del fabbisogno registrato negli anni precedenti; 

4. i valori unitari dei servizi saranno determinati sulla base dei Decreti Ministeriali di 

riferimento; 

 

Ascoltato quanto illustrato dal Resp.le Amministrativo e ottenuti alcuni chiarimenti i consiglieri  

- ratificano l’operato dello stesso in merito alla proroga; 

- approvano quanto illustrato in merito all’affidamento di lunga durata;  

- danno mandato, al Presidente e all’Ufficio Amministrativo, per gli adempimenti necessari e 

conseguenti anche in merito alla nuova procedura di affidamento. 

 

2) che nei giorni scorsi 

- preso atto dei rilievi mossi da qualche operatore economico in merito all’esclusione, 

nell’ambito del requisito di idoneità professionale e per mero errore materiale, 

dell’abilitazione all’esercizio della professione di che trattasi in virtù del disposto dell’art. 

1 co.1 legge n. 12/1979; 

- considerato che che l’esclusione del requisito abilitante sopra indicato avrebbe potuto 

generare un possibile contenzioso; 

- considerato che il Gal Isc Madonie opera con l’intenzione di adottare atti alla migliore 

realizzazione dell’interesse pubblico e nella totale trasparenza e che l’esclusione del 

requisito abilitante sopra indicato avrebbe inficiato l’obiettivo della diffusa partecipazione; 

- considerato che si era avuta notizia della prossima notifica del Decreto individuale di 

approvazione della variante sostanziale al P.A.L. Comunità Rurali Resilienti, la cui 

attuazione genera il fabbisogno del servizio di che trattasi, e di assegnazione delle risorse 

relative alla fase di transizione con l’indicazione delle modalità attuative. Ciò potrebbe 

generare la necessità della rimodulazione temporale delle attività esercitate dal Gal Isc 

Madonie per l’attuazione del P.A.L. e, quindi, della durata delle attività svolte dai profili 



 

13 

 

dell’Ufficio di Piano interessati ad oggi da contratti di lavoro subordinato e para-

subordinato con possibili influenze sulla determinazione dei fabbisogni con conseguente 

possibile ricalcolo dell’importo del servizio a base di gara stante l’importanza strategica 

per l’affidamento del servizio.  

 

si è proceduto ad una riqualificazione del procedimento in autotutela in termini di “annullamento 

d’ufficio” di cui all’art.21-nonies della legge n. 241/1990 in autotutela della procedura aperta per 

l’affidamento del servizio di consulenza del lavoro, elaborazione buste paga e adempimenti 

connessi. 

 

Avuto certezza del parametro temporale di eleggibilità della spesa si procederà ad avviare la 

nuova procedura di affidamento che sarà espletata in conformità al disposto del D.lgs 50/2016 

ss.mm.ii.. 

A tal uopo il Resp.le Amministrativo propone  

- l’applicazione dell’art. 1 comma 4 della legge 120/2020 che consente di non chiedere la 

garanzia provvisoria;  

- l’applicazione dell’art. 8 comma 1 della legge 120/2020 che consente l’esecuzione del 

contratto in via d’urgenza  

- il criterio di aggiudicazione del minor prezzo di cui dell’art. 95 comma 4 lett. b D.lgs 

50/2016, offerto come ribasso unico percentuale  

 

Ascoltato quanto illustrato dal Resp.le Amministrativo i consiglieri  

- prendono atto dell’annullamento in autotutela della procedura aperta per l’affidamento del 

servizio di consulenza del lavoro, elaborazione buste paga e adempimenti connessi; 

- deliberano all’unanimità di dare mandato per gli adempimenti necessari e conseguenti 

all’avvio della nuova procedura per l’affidamento del servizio di consulenza del lavoro, 

elaborazione buste paga e adempimenti connessi; 

- deliberano all’unanimità di approvare le proposte fatte dal Resp.le Amministrativo 

invitando, inoltre, a adottare modalità che consentano la più ampia partecipazione degli 

operatori economici. 

 

Si passa alla trattazione del 5° punto all’o.d.g. 

Punto 5. Bando 1.2. – Nomina Commissione di selezione/valutazioni_- Esame e relative 

determinazioni 

Il Presidente dà la parola al dott. Costanzo il quale illustra ai consiglieri 

1) le finalità e gli obiettivi del bando sott. 1.2; 

2) il disposto degli avvisi di costituzione/aggiornamento della short listi di esperti per la 

nomina dei componenti esterni delle commissioni di selezione, nella parte che attiene la 

nomina dei componenti delle commissioni; 

3) il contenuto della short list in vigore 

4) la sussistenza di due situazioni di incompatibilità inerenti rispettivamente se stesso, in 

quanto ha collaborato con il soggetto giuridico che ha presentato la domanda di sostegno, e 

il Dott. Di Giovanni Giuseppe in quanto progettista nell’ambito della stessa domanda di 

sostegno. 

 

A conclusione propone  

- di nominare quale componente interno uno dei due istruttori; 

- di attingere i componenti esterni dalla Sezione Amministrativa e dalla Sez. Turismo; 

- i seguenti nominativi: Musciotto Carmela (sez. amministrativa) e Leone Maria Sandrina 

(sez. Turismo). 
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Ascoltato quanto illustrato dal dott. Costanzo i consiglieri deliberano all’unanimità di 

- approvare le proposte formulate dal dott. Costanzo in merito ai componenti esterni della 

commissione di selezione e valutazione; 

- procedere la proposta formulata dal dott. Costanzo in merito al componente interno 

individuando lo stesso mediante sorteggio. 

Si procede quindi a creare due distinti tagliandi sui quali vengono iscritti i cognomi dei due 

istruttori tecnici (Puccia, Scavuzzo). 

Gli stessi tagliandi, piegati tre volte, vengono posti in apposito contenitore per procedere 

all’estrazione. 

Effettua l’estrazione il consigliere Farinella che estrae il tagliando con il cognome Puccia. 

 

Terminate le operazioni di sorteggio i consiglieri deliberano all’unanimità di  

- approvare la seguente composizione della Commissione: Puccia Andrea, Musciotto 

Carmela e Leone Maria Sabrina; 

- dare mandato, al Presidente e all’Ufficio di Piano, di porre in essere gli adempimenti 

necessari e conseguenti. 

 

Si passa alla trattazione del punto 6° all’o.d.g. 

Punto 6. Esame relazioni annuali 2021 Rdp e Raf e relative determinazioni 

Il Presidente chiede ai consiglieri di esprimersi sulle relazioni annuali, loro preventivamente 

inviate tramite email, presentate dal Resp.le di Piano e dal Resp.le Amministrativo e Finanziario, 

segnalando eventuali osservazioni o richieste di chiarimenti. 

Lo stesso, inoltre evidenzia, che sulla base delle verifiche effettuate il contenuto delle stesse è da 

considerare veritiero e corretto. 

Ascoltato quanto illustrato dal Presidente, i consiglieri all’unanimità 

- esprimono apprezzamento per il contenuto delle relazioni e per il lavoro svolto; 

- deliberano di approvare la relazione annuale presentata dal Resp.le di Piano che viene 

allegata al presente verbale; 

- deliberano di approvare la relazione annuale presentata dal Resp.le Amministrativo e 

Finanziario che viene allegata al presente verbale; 

- danno mandato al Presidente per gli adempimenti necessari e conseguenti 

 

 

Si passa alla trattazione del punto 7° all’o.d.g. 

Punto 7. Bando sott. 19.3 Progetti di Cooperazione_ Esame proposte progettuali e relative 

determinazioni 

Il Presidente dà la parola al Resp.le di Piano, dott. Costanzo, per illustrare il bando in oggetto e le 

proposte progettuali presentate. 

Il dott. Costanzo illustra ai consiglieri 

- Finalità e obiettivi 

- La dotazione finanziaria  

- La durata e i termini di realizzazione dell’intervento 

- Forme e intensità del sostegno 

- L’ambito di intervento 

- Le spese ammissibili e non ammissibili 

- La documentazione da allegare alla domanda di sostegno e quella da produrre a supporto 

della stessa domanda 

- Gi impegni e obblighi del beneficiario 

- L’iter amministrativo e finanziario 



 

15 

 

 

Successivamente fa excursus del percorso decisionale tenutosi nell’ambito della Rete Rurale 

Siciliana e illustra gli obiettivi delle proposte progettuali, delle quali erano stato già inviate delle 

schede ai consiglieri, che il dott. Costanzo ritiene possano essere funzionali ai processi attivati sul 

territorio del Gal dai vari attori in esso operanti. 

Nel dettaglio: 

✓ Idea progettuale nel settore del turismo sostenibile 

Obiettivi:  

- organizzazione e promozione di un’offerta turistica relazionale integrata di 

dimensione regionale; 

- incremento della conoscenza e del valore percepito del territorio e della sua offerta 

in termini di esperienze di turismo rurale legate alla gastronomia, alla salute, al benessere, 

alla fruizione della natura e alla scoperta delle tradizioni locali; 

- sviluppo di un’attenta e dedicata strategia di promozione, comunicazione e 

marketing che punti sulle caratteristiche specifiche del territorio; 

- promozione delle relazioni digitali fra soggetti diversi operanti nel territorio, sia 

pubblici che privati, interessati a valorizzare il proprio patrimonio digitale condividendolo 

o ad arricchire le soluzioni sviluppate per i propri utenti con le funzionalità e le 

informazioni condivise dagli altri partecipanti, unendo in un’unica piattaforma 

comunicativa condivisa il flusso informativo; 

- valorizzazione delle imprese locali attraverso la promozione delle produzioni di 

qualità, dando loro visibilità presso un target di consumatori/turisti regionali, nazionali e 

internazionali;  

- creazione di occasioni di contatto tra tour operators e operatori turistici locali, tra 

buyers/retailers e imprenditori del settore agroalimentare, al fine di favorire l’incontro tra 

la domanda e l’offerta di prodotti e servizi dei territori 

- attrazione di nuove risorse economiche sul territorio.  

✓ Idea progettuale “Valore Sicilia Sicura”  

Obiettivi: 

- Realizzazione di una concreta azione comune di offerta di servizi, in grado di 

migliorare la competitività delle imprese grazie all’aggregazione ed organizzazione 

dell’offerta di prodotti e di servizi turistici siciliani di qualità all’interno di reti strutturate; 

- Utilizzo di nuovi know how e nuove tecnologie, mettendo a sistema le diverse linee 

di offerta locali; 

- consolidamento del sistema turistico rurale siciliano mediante interventi di 

valorizzazione integrata che generino e organizzino un’offerta turistica diversificata 

(garantendo la sicurezza e gli standard qualitativi dei servizi turistici e della ristorazione, 

definiti da un regolamento d’uso del marchio collettivo «VALORE SICILIA); 

- creazione di reti efficienti di soggetti, basate sul sistema locale inteso come insieme 

di attività integrate tra di loro e al territorio 

- valorizzazione di circuiti turistici rurali (prodotti/servizi) attraverso un approccio 

market oriented, per competere su mercati in continua crescita e sempre più agguerriti; 

- creazione, rafforzamento e integrazione delle reti di imprese, per la valorizzazione 

dei prodotti tipici e di qualità certificata, al fine di attivare azioni per rafforzare della 

politica di filiera agricola e agroalimentare regionale; 

- creazione di un sistema integrato e reticolare per la valorizzazione, la promozione e 

la diffusione delle produzioni regionali, in grado di promuovere lo sviluppo di nuovi 

processi, prodotti e tecnologie; 
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- incentivazione di interventi di integrazione, sia orizzontale che verticale, finalizzati 

ad aumentare il valore aggiunto delle produzioni agroalimentari e a favorire la 

concentrazione dell’offerta, la capacità di commercializzazione e lo sviluppo di circuiti 

commerciali, anche in regime di vendita diretta 

 

✓ Idea progettuale “il game tourism come strumento di valorizzazione del territorio” 

Obiettivi: 

- migliorare il processo di visita dell’attrazione turistica, per intrattenere e fidelizzare 

i visitatori; 

- dare ai gestori delle attrazioni turistiche uno strumento per aumentare l’interesse 

per le mostre e gli eventi meno popolari; 

- sviluppare l’enorme potenziale comunicativo e di marketing dei territori 

 

Il dott. Costanzo evidenzia la stretta complementarietà tra le tre proposte progettuali precisando 

che dai primi confronti tra i Gal aderenti è emersa la volontà di  

- far confluire le stesse nell’ambito di un’unica proposta progettuale denominata «Sicilian 

Way – Food & Travel Value: Sistema integrato reticolare per la valorizzazione e la 

competitività dell'offerta regionale»; 

- individuare come Gal capofila il GAL Elimos Scarl 

 

Infine propone di aderire alla proposta progettuale in argomento, in qualità di partner, al fine di 

implementare la strategia del P.A.L. Comunità Rurali Resilienti attraverso un progetto di 

cooperazione interterritoriale innovativo che realizzi un nuovo modello organizzativo capace di 

attivare un sistema integrato di sviluppo e di dare risposte concrete alle imprese delle aree rurali, 

in termini di miglioramento della propria capacità competitiva. 

 

Terminata la relazione del dott. Costanzo il Presidente chiede ai consiglieri se vi è la necessità di 

chiarimenti. 

Chiedono la parola i consiglieri Macaluso e Coscienza i quali evidenziano la necessità di un pieno 

coinvolgimento dei Cda dei Gal e degli stakholders locali per la definizione di una proposta 

progettuale che sia un efficace strumento di valorizzazione del tessuto produttivo dei territori 

coinvolti. 

Gli stessi precisano che quanto richiesto rappresenta condizione necessaria e sufficiente per 

l’approvazione, da parte loro, della versione definitiva della proposta progettuale. 

Piena condivisione su quanto evidenziato dai consiglieri Macaluso e Coscienza viene espressa 

dagli altri consiglieri presente i quali, inoltre, invitano al pieno rispetto della normativa in vigore 

in merito alla selezione di risorse umane e all’utilizzo delle risorse economiche. 

Il Presidente esprime pieno apprezzamento nei confronti degli interventi dei consiglieri e precisa 

che è indispensabile un confronto con la governance del Distretto Turistico operante nel nostro 

territorio. 

A conclusione del suo intervento pone ai voti l’adesione del Gal Isc Madonie al percorso 

progettuale illustrato dal dott. Costanzo. 

I consiglieri, all’unanimità 

- approvano la partecipazione del Gal Isc Madonie al bando sott. 19.3 “Preparazione e 

realizzazione delle attività di cooperazione del gruppo di azione locale” (Bando revisionato 

approvato con D.D.G. n. 2520 del 20/06/2022 e già approvato con D.D.G. n. 1786 del 

29/04/2022); 

- approvano l’adesione del Gal Isc Madonie al progetto di cooperazione interterritoriale 

«Sicilian Way – Food & Travel Value: Sistema integrato reticolare per la valorizzazione e 
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la competitività dell'offerta regionale» proposto dal GAL Elimos Scarl, nella qualità di 

capofila, a valere sul bando relativo alla Misura 19 – Cooperazione - Sottomisura 19.3; 

- esprimono condivisione per la proposta del Presidente di avviare un confronto con la 

governance del Distretto Turistico Cefalù – Madonie - Himera;  

- ribadiscono come necessarie e sufficienti le condizioni sopra illustrate per l’approvazione 

per l’approvazione della versione definitiva della proposta progettuale; 

- danno mandato al Presidente e al Responsabile di Piano, di predisporre e sottoscrivere, la 

documentazione necessaria per la presentazione del progetto e della domanda di sostegno 

da parte del GAL capofila, ai sensi del bando approvato con DDG del Dipartimento 

regionale dell’agricoltura, n. 2520 del 20/06/2022;  

- danno mandato al Presidente a compiere ed emettere ogni atto amministrativo e finanziario 

necessario e conseguente;  

 

Si passa alla trattazione del punto 8° all’o.d.g. 

Punto 8. Adeguamento Regolamento interno_Esame proposte e relative determinazioni 

Il Presidente dà la parola al Resp.le Amministrativo il quale illustra ai consiglieri i contenuti e la 

ratio delle modifiche e degli adeguamenti proposti frutto sia degli adeguamenti e modifiche 

statutarie approvate dall’Assemblea dei soci del 22.04.2002 sia da necessità operative (attività 

dell’ufficio di piano, attuazione dei progetti a regia inseriti nell’addendum al P.A.L., affidamenti 

di forniture e servizi etc…) conformi al dettato normativo. 

 

Ascoltato quanto illustrato dal dott. Ficcaglia, i consiglieri all’unanimità 

- deliberano di approvare le proposte di modifiche ed adeguamento del Regolamento 

interno; relazione annuale presentata dal Resp.le di Piano che viene allegata al presente 

verbale; 

- danno mandato, al Presidente ed all’Ufficio Amministrativo, per gli adempimenti necessari 

e conseguenti 

 

 

Si passa alla trattazione del punto 9° all’o.d.g. 

Punto 9. Esame richieste di recesso e relative determinazioni 

Presidente dà la parola al dott. Ficcaglia il quale comunica ai consiglieri che nei giorni scorsi sono 

pervenute delle richieste di recesso da parte di alcuni soci privati. 

Nel dettaglio: 

- Country Coop, il cui rappresentante legale comunica l’avvio della procedura di 

liquidazione per assenza continua di attività; 

- Ass.ne Produttori S. Michele, il cui rappresentante legale comunica che l'associazione S. 

limita ormai la sua attività alla gestione di una rete idrica per la distribuzione dell'acqua di 

irrigazione ai pochi soci rimasti e non svolge alcuna attività economica tant'è che la partita 

Iva è stata chiusa e gli stessi organi sociali sono scaduti da diverso tempo. 

In ragione di ciò chiede il recesso non potendo continuare a partecipare al perseguimento 

delle finalità sociali. 

 

In merito alle richieste di recesso il dott. Ficcaglia comunica di avere effettuato delle verifiche 

dalle quali è emerso che 

- In merito alla Country Coop ha reperito la richiesta di scioglimento, inviata al Dip. Reg.le 

per le Attività Produttive, per atto dell’autorità ai sensi dell’art. 2545 spetiesdecies ed ha 

verificato che l’ultimo bilancio depositato è relativo all’esercizio 2016; 

- In merito La partita all’ Ass.ne Produttori S. Michele ha verificato che la partita iva è stata 

cessata e lo stesso soggetto giuridico non risulta essere iscritto nel Registro delle Imprese. 
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Inoltre, comunica che in seguito a verifiche effettuate è emerso che l’Ass.ne Produttori Carciofo 

Spinoso non svolge alcuna attività da diversi anni e che la compagine sociale è quasi inesistente 

essendo venute meno le ragioni costitutive. 

Ascoltato quanto illustrato dal dott. Ficcaglia il Presidente propone di 

- deliberare la cancellazione dell’Ass.ne Produttori Carciofo Spinoso dal libro soci; 

- subordinare l’accettazione delle richieste di recesso presentate rispettivamente dalla 

Country Coop e dall’ Ass.ne Produttori S. Michele all’avvio della regolarizzazione della 

loro posizione debitoria ed al completamento della procedura di liquidazione. 

 

Ascoltato quanto illustrato dal Presidente, i consiglieri all’unanimità 

- deliberano di approvare le proposte avanzate dal Presidente in merito alle due richieste di 

recesso;  

- deliberano di approvare la proposta del Presidente in merito alla cancellazione dell’Ass.ne 

Produttori Carciofo Spinoso; 

- danno mandato al Presidente per gli adempimenti necessari e conseguenti 

 

 

Non chiedendo alcun consigliere la parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 20.10. 

 

Del che si è redatto il presente verbale. 

  IL SEGRETARIO                          IL PRESIDENTE                                                                         

             Giuseppe Ficcaglia                  Francesco Paolo Migliazzo 

 


